

手帳用紙

## 共栄塾感想用紙

2025年5月21日

5月号

名前

タイトル:

人を幸せにする

### ①感じたこと(仕事・人生にどう生かすか 等)

年輪経営に軸足を置いた独自の経営をされ、売り上げや利益を追わず社員の幸せを目的として確実な成長に導かれた塚越さんと、昔テレビで見た覚えのある仏像彫刻士と俳優の滝田さんの対談を読んで、特に塚越さんのお話に興味を持ちました。

確実な低成長を一年一年刻んでいく、成長は売上ではなく社員の幸せと働く事へのモチベーション。働く人と会社に関わる人全員を幸せにするという理念。など、共感持てる言葉が数多く語られており経営者により会社が発展するかが決まるのだなと感じました。

そして、対談の最後で、「いい会社をつくりましょう—たくましく—そして やさしく」という言葉がありました。シンプルですがとてもいい言葉だと思います。

実際に売上が上がらなければ会社は存続しないので売上と利益を上げることは大事な事だと理解しますが、社員を信用し環境を整える事で当たり前に良い方向に進んでいくと教えてくれている様に感じます。特集の「磨すれども、うすろがず」とは、どのような厳しい環境でも決してへこたれてはいけないという意味です。二つの言葉は対照的ですが何か共通するところがある様に思います。たくましさとやさしさを大事にして、これから何事も頑張っていきたいと思います。

### ②仲間の発表を聞いて気付いたこと

# 共栄塾感想用紙

2025年5月23日

5月号

名前

タイトル：磨すれどもうすろがず

## ①感じたこと(仕事・人生にどう生かすか 等)

鍵山さんの凄いところは、思いついたら何事も一人でスタートさせそれをやり遂げている事、そしてそれを人に強要せずコツコツと取り組んで働く背中を見せてこられた事だと思います。心に響いた言葉は、“やる必要のない事をどれだけ出来るかが人間の魅力を作る”という言葉と“心の栄養は自分の得にならない事をやる事”と言う言葉です。損得勘定で動くのではなく、徳を積む生き方をしていく事が人間としての魅力をアップさせるのだと感じました。自分が成長したと感じれた瞬間を思い返してみれば、数々の試練から逃げずにそれをなんとか受け止めやり終えた時のような気がします。最近はスマホ一つあれば、ワンクリックで物が届いたり支払いが出来たりする時短で便利な世の中になりました。ですがその反面、時間がかかる面倒な事を嫌がる人が増えて来ているのも事実です。時短で浮いた時間を、あえて面倒な事を探して取り組むのも人生を有意義なものにする一つなのかなと思いました。鍵山さんの生涯の信条であった“人の心をすさせない”ためには自分に関わる全ての事に感謝の気持ちを持ち、それを気持ちよく相手に伝える事がとても大切であり、そしてその積み重ねが日々のコミュニケーション能力の向上にも繋がっていくのかなと感じました。鍵山さんの言う”すさんだ心の集団”にならない為に個々を今一度見つめ直し、心をしっかりと磨いていかなくてはいけないと改めて感じました。

## ②仲間の発表を聞いて気付いた事

# 共栄塾感想用紙

2025年5月23日

5月号

名前

タイトル：磨すれども磷がす

## ①感じたこと(仕事・人生にどう生かすか 等)

「磨すれども磷がす」論理に出てくる言葉で、孔子が当時の諺として紹介しているそうです。

私は初めて聞き、意味を知りました。真の志を持っている者はどんな抵抗障害があっても

その志は薄くはならないということ。掃除という凡事を徹底された鍵山秀三郎氏。

鍵山さんの生涯の信条であった「人の心をすさせない」というのが心に残りました。

日々やらなければならないことだけをやるのではなく、本来やる必要のないことをどれだけ

できるか、それが人間の魅力をつくるとありますが、本来やる必要のないことに気付き、

実践できるできる自分になりたいと思います。心の栄養は自分の得にならないことを

やること。なかなか出来ないかもしれませんのが得にならないことも進んでやって

いかなきやと思いました。

## ②仲間の発表を聞いて気付いたこと

# 共栄塾感想用紙

2025年5月23日

5月号

名前

タイトル：磨すれども磷がす

## ①感じたこと(仕事・人生にどう生かすか 等)

磨すれども磷がす、初めて耳にした言葉です。言い換えると真の志を持っている者はどんな抵抗障害にあってもその志は薄くならない。この意味を聞き、いつも私は致知の感想文ではどうなりたいか、どうしていきたいかを言っていましたが今回は己の反省をしたいと思います。鍵山さんの言葉何個もグサッと刺さる言葉がありました。

まず鍵山さんの行動で掃除を黙々とやっていたこと。人間の大半は会社や家で掃除をすると思いますが鍵山さんの凄いところは一切他人に強要しなかったことです。

私も普段で家で掃除をしますが一人でやったところには気づいてほしいタイプです。

鍵山さんのいう、自分にとって好都合ばかりを求める、まさに私のことだと思いました。

自分さえよければまでとは言いませんが、結局自分のことばかり考えているのだと改めて感じました。楽な環境に身を置いている間は決して成長しないとありますがまさにその通りだと思います。たくさんの方を見てきて楽している人は一見羨ましくも見えますがその人自身は成長せずむしろ退化しているように見えます。私もつい楽な方を選びますが、では自分は成長したのか、何を学んだのか問われると答えられません。

鍵山さんは私のような怠惰な者を戒めてくれる素晴らしい方だと思いました。

## ②仲間の発表を聞いて気付いたこと